

Diez Maneras

DE FORTALECER LA ADORACIÓN INTERGENERACIONAL



La adoración intergeneracional es... ¡intergeneracional! Es cultivar una adoración donde las personas de todas las edades no sólo son admitidas, sino también acogidas como participantes activos y necesarios en la iglesia. Esto ocurre cuando las iglesias toman decisiones intencionadas semana tras semana para incluir a jóvenes y mayores, de todas las edades, en el liderazgo y el apoyo durante la adoración.

A continuación, se presentan diez maneras de construir prácticas de adoración intergeneracional en su iglesia, una semana a la vez.

1. REDESCUBRIR

Fomente la retroalimentación intergeneracional. Comience con una postura de escucha e invite a una conversación entre grupos de distintas edades. Organice reuniones para escuchar y hágalas entretenidas. Averigüe quién participa en la adoración y por qué. ¿Quién se siente excluido y qué se puede hacer al respecto? Al empezar escuchando, no solo le brindará información, sino que también comunica que las personas de todas las edades son importantes.

2. REIMAGINAR

Comparta con todos la información recibida. Es importante que los adoradores de todas las edades se escuchen unos a otros y busquen comprender mejor cómo se sienten valorados en la adoración. Organice una “ronda de cantos del corazón” en la que las personas compartan su himno o canción favorita de la iglesia y expliquen por qué es significativa para ellos. Prácticas como esta nos ayudan a escuchar y a construir comunidades de adoración empáticas.

3. RECONOCER E IDENTIFICAR

Hay un sinfín de cosas que «podríamos hacer» para que la adoración sea más intergeneracional. En lugar de intentar algo nuevo de inmediato, empiece por reconocer e identificar las cosas que su congregación ya hace bien en la adoración y considere cómo podría profundizar en esas prácticas que ya están dando fruto. Por ejemplo, piense en maneras de hacer que su oración congregacional sea más intergeneracional, con temas que se relacionen con niños, adolescentes y adultos. Utilice ilustraciones en los sermones que resuenen en todas las edades. ¿Cómo podría profundizar en lo que ya hace para ser más intergeneracional?

4. SOLICITAR

Muchas iglesias envían una encuesta de «participación» para averiguar los dones de las personas y cómo podrían ponerlos al servicio del Señor y de su iglesia. Por lo general, están dirigidas solo a adultos. Considere la posibilidad de adaptar las encuestas para que puedan participar personas de todas las edades, desde los niños pequeños hasta los ancianos. Y no olvide invitar a todas las edades cuando solicite voluntarios, ya sea verbalmente o por escrito.

5. RECORDAR

Recuerde los hitos intergeneracionales. Algunas iglesias realizan una «bendición de las mochilas» al comienzo del curso escolar, en la que se ora por los profesores y los alumnos. ¿Hay otros

hitos significativos que pueda reconocer en otros grupos de edad dentro de su congregación? ¿Qué tal oraciones por vocaciones específicas durante épocas del año ajetreadas o importantes? ¿Bendiciones cuando alguien se jubila? Considere la posibilidad de crear un calendario anual que le ayude a recordar hitos, acontecimientos importantes y otras ocasiones en la vida de su congregación, e incorpóralos en los momentos de adoración y en la predicación.

6. REORGANIZAR

¿Su espacio de adoración comunica que todas las edades y capacidades son bienvenidas? Piense en la accesibilidad más allá del acceso para sillas de ruedas y sistemas auditivos, asegúrese de que su espacio pueda ser un lugar de adoración para todos. ¿Podría incluir mesas y sillas pequeñas para los niños? ¿Secciones para personas que necesitan moverse en lugar de permanecer sentadas durante la adoración? ¿Asientos ajustables, como los de oficina, para quienes necesitan un apoyo adicional para la espalda? Nuestro espacio de adoración comunica nuestra teología de inclusión y pertenencia.

7. REPETICIÓN

La repetición no es ociosa cuando se hace a propósito. La repetición es formativa: pone palabras y canciones en los labios y en los corazones para reflejar la banda sonora de nuestras vidas, llena del Espíritu, desde la cuna hasta la tumba. Repita con frecuencia los elementos importantes de la adoración y, ocasionalmente, explique por qué.

8. REAGRUPAR

La mentoría fomenta relaciones intergeneracionales duraderas al conectar a jóvenes y jóvenes adultos con miembros espiritualmente maduros de la comunidad de fe. Estas relaciones pueden iniciarse desde una edad temprana. Por ejemplo, se puede vincular a un niño con un adulto mayor de confianza que esté dispuesto a relacionarse regularmente con él en las reuniones de la iglesia y tal vez a sentarse con él en los momentos de adoración e interactuar con él durante el servicio.

9. CONTAR DE NUEVO

Reserve tiempo durante la adoración y la convivencia para que personas de todas las edades cuenten cómo Dios ha actuado en sus vidas. Las historias de los niños nos abren la mente al asombro y la curiosidad. Los relatos de los adolescentes pueden ayudarnos a reconocer la presencia de Dios durante los años de la adolescencia, que cambian tan rápidamente y ofrecen oportunidades para profesar la fe. Las historias de las personas mayores nos recuerdan la fidelidad de Dios a lo largo de las distintas etapas de la vida. Contar historias ayuda a situar todas ellas dentro de la gran historia de Dios.

10. TENER TRANQUILIDAD Y VOLVER A COMPROMETERSE

Las prácticas de adoración intergeneracional pueden no resultar fáciles o naturales para muchas congregaciones. Lo que funciona en una iglesia puede que no funcione en otra. Está bien probar algo y descubrir que no funciona. Tenga la seguridad de que, cuando Dios reúne a su pueblo, el Espíritu actúa de maneras que no somos capaces de ver. Vuelva a comprometerse a realizar cambios fieles y formativos que atraigan a personas de todas las edades al la adoración como participantes activos y miembros amados de la comunidad de Cristo.

Si desea consultar una biblioteca con abundantes recursos para el ministerio intergeneracional, consulte el [Kit de herramientas para la iglesia intergeneracional](#).

Este recurso ha sido desarrollado por Thrive. Si tiene alguna pregunta o desea apoyo en el ministerio, envíe un correo electrónico a thrive@crcna.org.

810735

